Lynn Uhrlaub, Schreibcoach

Die Forschungsfrage

Die Forschungsfrage sollte präzise gestellt sein, sie gibt dir beim Schreiben Orientierung und die Leser*innen sollten die Frage der Arbeit erkennen, denn sie gibt die thematische Richtung der Arbeit vor. Mit einer gut formulierten Fragestellung, kann man im Hauptteil eine ausführliche Beweisführung schreiben, die im Fazit zu einer schlüssigen Antwort kommt. In manchen Fällen kann man seine Fragestellung mit einer Arbeitshypothese kombinieren. Diese Hypothesen sind Vermutungen und Annahmen, die du zum Thema deiner Hausarbeit aufstellst. Im Laufe des Schreibprozesses, arbeitet man also heraus, ob und inwieweit die Hypothese sich aufrechterhalten lässt. Kurz gesagt: Fragen und Hypothesen stellen sich als richtig oder falsch heraus. Die Fragestellung, sowie Hypothesen stellen also eine Orientierungsfunktion dar und sorgen für die Strukturierung der Arbeit.